
粉色花：
在现今的互联网时代，直播已

经成了一种非常流行的娱乐方

式。而直播的种类繁多，但以这种

方式来博眼球还是欠妥。

主持人：
说说具体情况？

粉色花：
昨天，我看到网上直播杀蛇，

又剥皮又切块，真是不忍直视。

主持人：
是什么蛇知道吗？

粉色花：
那条蛇是花皮的，大约有 1 米

长，但不知道是什么蛇。

主持人：
有说过这蛇是从哪里来的？

粉色花：
说这条蛇是他叔叔抓的。虽

然以前在餐桌上见过蛇肉做的菜，

可是当真正看到蛇被剥了皮的画

面，我还是觉得很残忍。

主持人：
直播杀蛇很博眼球，但不可

取。有些蛇类是国家保护动物，捕

杀它们属于违法行为。

粉色花：
既然直播应该不是国家保护

的那种。他们杀蛇后，有人还把蛇

胆生吞了。我听说日常生活中，有

很多人不知道蛇胆的正确服用方

法，错误服用可能会导致中毒，甚

至危及生命。

主持人：
是的。蛇胆本身有毒性，若生

食容易中毒。

网上直播杀蛇过程
网友直呼不忍直视

凤凰于飞：
同一件礼服，卖两个价格，店

家实在太坑了。

主持人：
这话怎么说？

凤凰于飞：
前段时间，我拉着男友去商场

买婚纱和礼服。在一家店里，我淘

到一件礼服，一番讨价还价后，从1

千多元砍价到了 620 元。说实话，

我自己还颇有成就感。没想到，这

几天淘宝年货节，我无意中看到了

同款礼服，价格只要 360 元。真郁

闷，我花了这么多冤枉钱，快够得

上买两件礼服的价了。

主持人：
料子应该有所不同。

凤凰于飞：
我对比过了，料子一模一样，

品牌也是同一个。后来，我咨询了

客服，原来，这个品牌既开了网店

又开了实体店。而这个品牌店，正

是我光顾的那家。

主持人：
店家怎么解释？

凤凰于飞：
网店客服说，实体店和网店经

营方式不同，有差价在所难免。可

是我认为，虽说实体店成本高，但

也不能相差这么多吧，给人一种店

大欺客的感觉。我想提醒去买婚

纱、礼服的准新娘，一定要学会精

明些，别被店家“杀猪”了。

同一件礼服
实体店和网店价格悬殊

一叶孤舟：
主持人，节假日你会去哪玩？

主持人：
我一般就在本市周边或公园

逛逛。你喜欢去哪玩？

一叶孤舟：
对我们上班族来说即使长假

也没太多时间出省旅游。放假，孩

子会主动要求去附近公园，我就会

带上垫子、帐篷到龙川公园，再准

备点吃的，让孩子在草坪上踢踢足

球，可以玩上一天，省钱省心。

主持人：
龙川公园里有草坪、树，孩子

可以自我放飞，很多大人也会去那

里放松、锻炼，是个不错的场所。

一叶孤舟：
说起龙川公园，我听老人说那

里开始是牛市溪滩，后来建成儿童

公园，再改称龙川公园，从开始的

封闭卖票到开放免费，再后来拆除

围墙改成透明栏杆，这里可以说是

半城永康人的游乐场所。

主持人：
是的，时代进步，这也算是共

享时代发展的红利。

一叶孤舟：
记得当年读小学，全市小学生

都捐过一元钱，我父母单位也都捐

款建公园。东北角建起人防工程，

围墙边种了不少树，经过多年的养

护，树木参天，竹林青翠，呈现半野

生状态，出入公园锻炼活动的市民

络绎不绝。

春天带孩子来看樱花、放纸

鸢；秋天扶老携幼沐浴桂花香，看

一拨拨情侣拍婚纱照。一些与自

然相关的活动，如“爱鸟周”之类也

在大草坪上举行。中秋佳节，许

多市民都相聚于此，拜月赏月，各

种花灯竞相点亮，成为龙川公园

盛景。

还有每个季节都有学校组织

学生来此活动。有的学校游完永

康江两岸后会把学生集中到龙川

公园等待父母来接回家。热热闹

闹，一派其乐融融的和谐美景。

主持人：
真正体现了人民公园人民建

的初衷。在市中心，有这么一个场

所供孩子亲近自然实属难得。

一叶孤舟：
是的。前年，相关部门耗资

4000 多万元对香樟公园和龙川公

园再次作了提升改造。这次改造，

把几块小草地融入大草坪，草坪外

的游步道建成了塑胶小道，周边的

树木基本没动。这样一来，孩子放

飞的空间更大了。

主持人：
每次改建都是对公园的提升。

一叶孤舟：
每次我拖家带口到龙川公园

玩，就会把大草坪、公园景致晒到

朋友圈，会获不少外地朋友点赞。

有朋友还说他们想象中的五金之

都是高楼大厦林立、人造景观遍

地。没想到在钢筋水泥丛林里来

了一个巧妙的“留白”，给市民保留

一个自由活动的空间，实在是为美

丽城市加上了“神来之笔”。

主持人：
这也是相关部门把党和政府

对民生的关怀落到实处。

一叶孤舟:
可惜这个其乐融融的美景要

打折扣了。

主持人：
为什么这么说？

一叶孤舟:
你有注意过《永康市龙川文化

广场规划公示》吗？

主持人:
没留意。是公园又要升级改

造了？即使要改应该越改越好吧。

一叶孤舟:
我也听邻居说起才知道，找到

规划图看了，可能这个画龙点睛的

“留白”，要被“插屋”了。

主持人：
在草坪上“插屋”？

一叶孤舟：
也就是见缝插针的意思，规划

图上好像要在大草坪上建配套用房。

主持人:
不是造高楼吧？

一叶孤舟:
即使不造高楼，哪怕在大草坪

上建几处低矮的配套用房，要有通

道吧？几块草地被圈占，就破坏了

草坪的整体，这个引以为傲的空间

就类似高楼之间的人造小区园

景。其实，我们永康不缺高楼大

厦、人造景观。一些地方人工雕

琢痕迹过重，无法像龙川公园这样

半野生的自然状态，可让“风一样的

少年”绽放野性。真心希望有关部

门顺应民心、充分考虑市民的需求，

作出合理规划，不要过多改变，为普

通市民保留一个舒适休闲、能让孩

子自由奔跑的空间。

孩子在龙川公园可以玩上一天
希望多保留奔跑的空间 Q说说大小事

聊聊烦心事
侃侃新鲜事
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一碗腊八粥
温暖一座城

辉：
农历十二月初八，俗称腊八节，

民间有吃粥祈福的传统。这天，在

社区、养老院、景区，甚至在马路边

⋯⋯市民、游客吃着热气腾腾的爱

心腊八粥，感受着我市这座博爱之

城的温暖与感动。

主持人：
是的。腊八节当天，我市各公益组

织、社区开展了赠粥活动，暖胃又暖心。

辉：
这天，我有幸在法院附近的公园

吃到了腊八粥，喝了粥锻炼身体暖和

和的，为辛苦付出的义工点赞。

主持人：
一碗腊八粥，承载的不仅仅是软糯

的甜意，还有人与人之间的善念、祝福。

辉：
是的。有些市民每年腊八都会

来领粥，已成习惯了，说喝下去全身

都热乎乎，感觉年味也浓起来了。

还有这几天恰逢高三首考，有些考

生也会领取一份热乎乎的腊八粥，

说希望这份甜蜜能给自己带来好

运，考出理想成绩。

主持人：
腊八粥发放活动规模越来越

大，已经成为我市的一个传统。

辉：
希望通过这样的举动，让传统

习俗在传递温暖中得以传承与延

续，也期待广大市民能够在这一碗

腊八粥中品味出幸福与温情。宋

代，苏东坡在任杭通判的时候，曾用

“高堂会食罗千夫，撞钟击鼓喧朝

晡”来描写灵隐寺腊八施粥的盛况。

主持人：
收到腊八粥的人，说明自己被

人惦记和牵挂，这种挂念，彰显的是

真心，也是社会真情。

辉：
是的。这种牵挂的传递，就如

同义工们说的，熬粥就像做公益，用

心、坚持，才能熬出好粥，把爱心传

递下去。这种爱心传递似水流淌，

却在不经意间，滋润万物。送粥与

喝粥这事，之所以能够真正“有滋有

味”，还是在于爱的支撑。

主持人：
这种爱心传递，撒下的是温暖

的种子，长出来的是漫山遍野的温

情之花、文明之花。

辉：
因为有爱，所以温暖。一碗贯

穿古今的腊八粥，不同的人酝酿着

不同的情感，享受这碗粥的人，心里

都是热腾腾的祝福，感受到的是人

世间的幸福与美好。


